
RIUNIONE ASSEMBLEA CONSORTILE 

AMBITO DISTRETTUALE N. 3 – BRESCIA EST 

Via Matteotti 9 Castenedolo  Tel (030) 2794095 - Fax (030) 2595155 - E-mail: info@pdzbsest.it 

 

Seduta n. 8 – Verbale n. 8 del 30/06/2022 

 

L’anno 2022, il giorno Giovedì 30 Giugno alle ore 17.30 si è riunita presso la sala Polivalente di Palazzo 

Frera a Castenedolo, l’Assemblea dell’Azienda Speciale Consortile per i Servizi alla Persona, 

congiuntamente all’Assemblea dei Sindaci dell’Ambito distrettuale n. 3 Brescia Est, prevista dall’art. 12.2 

dell’accordo di programma per l’attuazione del Piano di Zona dell’Ambito distrettuale n. 3 Brescia Est, 

regolarmente convocate dal Presidente Pietro Alberti per la trattazione del seguente ordine del giorno: 

 

1. Lettura e approvazione del verbale della seduta precedente 

2. Presentazione della figura dell'Infermiere di Comunità, introdotta con Legge n. 77 del 17/07/2020, che 

si caratterizza come professionista con forte orientamento alla gestione proattiva della salute,  operando 

con l'obiettivo di favorire l'integrazione sanitaria e sociale dei servizi (a cura di ASST) 

3. Campagna di screening HCV, condotta dalla nostra Azienda, di prossima implementazione (a cura di 

ASST) 

4. Prosecuzione servizio SAD mediante affidamento diretto fino a settembre 2022: delibera  

5. Accertamento a bilancio PRINS: delibera 

6. Approvazione compartecipazione servizio AdP da Settembre 2022: delibera  

7. Approvazione piano triennale SAP: delibera  

8. Richiesta Comune di Poncarale: delibera  

9. Partecipazione progetto Fondazione Cariplo area anziani: delibera 

10. Varie ed eventuali 

 

Sono presenti i seguenti rappresentanti delle Amministrazioni comunali: 

 

 

COMUNE SINDACO ASSESSORE 

Azzano Mella  Nicola Riboli 

Borgosatollo  Elisa Chiaf 

Botticino  Emilia Temponi 

Capriano del Colle  Francesco Pasetto 

Castenedolo  Emilio Scaroni 

Flero Pietro Alberti  

Mazzano  Luca Tofanelli 

Montirone  Noemi Pegoiani 

Nuvolento   

Nuvolera                            

Poncarale Antonio Zampedri  

Rezzato  Monica Zanca  

S. Zeno Naviglio   

 

Comuni dell’Ambito 13 – Comuni rappresentati: 10 

 

Sono inoltre presenti: 

Dott. Giuseppe Frisoni                                         Presidente CDA Azienda 

Dott. Angelo Linetti                                             Direttore Azienda Speciale Consortile  

mailto:pianodizona@comunerezzato.bs.it


Dott. Giovanni Gillini                                          Rappresentante di ATS Brescia 

Dott.ssa Luisa Soldati                                          Rappresentante di ASST Spedali Civili 

 

Presiede la seduta il Presidente Pietro Alberti che dà mandato al Direttore dell’ASC di verbalizzare 

l’incontro. 

 

 

1. Lettura e approvazione dei verbali delle due sedute precedenti 

 

Il verbale della precedente riunione, già fatto pervenire, viene approvato senza richieste di modifiche o 

integrazioni. 

 

 

2. Presentazione della figura dell'Infermiere di Comunità, introdotta con Legge n. 77 del 17/07/2020, 

che si caratterizza come professionista con forte orientamento alla gestione proattiva della salute,  

operando con l'obiettivo di favorire l'integrazione sanitaria e sociale dei servizi (a cura di ASST) 

 

Il Presidente dà la parola alla Dott.ssa Soldati la quale presenta la figura dell’infermiere di Comunità, così 

come prevista Presentazione della figura dell'Infermiere di Comunità, introdotta con Legge n. 77 del 

17/07/2020. Dopo lo scambio di informazioni e le richieste di chiarimenti, si decide che data l’importanza 

dell’integrazione sanitaria e sociale, Asst inoltrerà  le comunicazioni all’Azienda Speciale Consortile al fine 

di costruire una modalità di collaborazione. 

 

 

3. Campagna di screening HCV, condotta dalla nostra Azienda, di prossima implementazione (a 

cura di ASST) 

 

Il Presidente dà la parola alla Dott.ssa Soldati la quale presenta la Campagna di screening HCV condotta 

da ASST. Spiega che verrà messo a disposizione un camper, mentre il Comune dovrà mettere a 

disposizione uno spazio dove poter effettuare i prelievi, vicino ad una presa di corrente e ad un bagno. Si 

concorda che invierà comunicazioni in Azienda la quale le inoltrerà ai comuni per raccogliere eventuali 

disponibilità. 
 

 

4. Prosecuzione servizio SAD mediante affidamento diretto fino a settembre 2022: delibera 

 

Il Presidente dà la parola al Direttore il quale informa che a fine luglio scadrà la gara per la gestione del 

SAD. Come da documentazione inviata il Direttore informa che sono in fase di avvio le procedure per 

l’individuazione del nuovo fornitore, in ragione dell’ormai imminente scadenza del contratto stipulato a valle 

della procedura di cui sopra. Rilevata l’impossibilità di concludere la procedura di affidamento entro la 

scadenza dell’appalto in essere, risulta pertanto necessario, al fine di evitare l'interruzione del servizio e 

garantire il regolare funzionamento dello stesso, nelle more dello svolgimento della già avviata gara per 

l'individuazione del nuovo operatore economico, di procedere alla proroga tecnica dell'appalto in oggetto 

fino al 30/09/2022 e comunque fino all’aggiudicazione del nuovo appalto. Dopo un breve confronto e forniti 

i chiarimenti necessari   

 

 

 

 

 

 

I rappresentanti delle Amministrazioni comunali presenti 

DELIBERANO 

(delibera n.23/2022) 

 
Di approvare la proroga tecnica dell’appalto del servizio SAD fino al 30/09/2022  e comunque fino 

all’aggiudicazione del nuovo appalto. 
Di dare mandato al Direttore affinché avvii tutti gli atti conseguenti e necessari 



5. Accertamento a bilancio PRINS: delibera 

 

Il Presidente dà la parola al Direttore il quale informa che non è possibile accertare a bilancio le somme 

relative al PRINS in quanto il progetto non risulta ancora approvato. 

 

 

6. Approvazione compartecipazione servizio AdP da Settembre 2022: delibera  

 

Il Presidente dà la parola al Direttore il quale informa che a seguito della gara relativa al servizio ADP 

aggiudicata all’ATI Il Gabbiano e Cooperativa Dolce i nuovi costi offerti a partire da settembre sono: 

- ASA € 21,49 + iva 5% 

- Addetto all’assistenza formato 20,23 + iva 5% 

Dopo un breve confronto 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

7. Approvazione piano triennale SAP: delibera  

 

Il Presidente dà la parola al Direttore il quale illustra il Piano triennale SAP, precedentemente inviato e 

allegato come parte integrante e sostanziale al presente verbale. Chiarisce che come previsto dalla norma è 

stato sottoposto  all’ALER Brescia che ha espresso parere favorevole come da comunicazione allegata a far 

parte integrante e sostanziale al presente verbale. Dopo i chiarimenti necessari 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

8. Richiesta Comune di Poncarale: delibera 26 

 

I rappresentanti delle Amministrazioni comunali presenti 

DELIBERANO 

(delibera n.24/2022) 

 
Che la compartecipazione al servizio ADP a partire da settembre 2022, a seguito di nuova 

aggiudicazione di gara all’Ati formato da Cooperativa Il Gabbiano e Cooperativa Dolce, sarà la 

seguente: 

-  ASA € 21,49 + iva 5% 

- Addetto all’assistenza formato 20,23 + iva 5%. 

 

Di dare mandato al Direttore affinché avvii tutti gli atti conseguenti e necessari. 

I rappresentanti delle Amministrazioni comunali presenti 

DELIBERANO 

(delibera n.25/2022) 

 

Di prendere atto del documento di ALER Brescia, allegato a far parte integrante e sostanziale al 

presente verbale, che esprime parere favorevole al piano redatto dall’Ambito 3 Brescia est. 

Di approvare il Piano triennale SAP, precedentemente inviato e allegato come parte 

integrante e sostanziale al presente verbale. 
Di dare mandato al Direttore affinché avvii tutti gli atti conseguenti e necessari. 



Il Presidente dà la parola al Sindaco di Poncarale il quale motiva la richiesta inviata all’Azienda relativa alla 

richiesta di nomina a Responsabile dell’Area servizi sociali del Comune di Poncarale della dipendente 

Chiara Bertozzi che attualmente gestisce il servizio professionale di base presso il Comune stesso. Interviene 

di seguito il Presidente del CDA il quale, pur comprendendo le necessità del Comune di Poncarale, non 

ritiene possibile dare seguito alla richiesta del Sindaco, in quanto l’accordo attualmente in atto tra comuni e 

Azienda e regolato tramite contratto di servizio è relativo alla gestione del servizio sociale professionale di 

base, pertanto prima sarebbe necessario modificare l’accordo. Frisoni ritiene inoltre che un dipendente 

dell’Azienda non possa assumere la responsabilità di un’area di un Comune. Il Presidente del CDA inoltre 

ricorda che questo tema era già stato affrontato lo scorso anno, ma che pur emergendo un parere negativo 

non era stato deliberato formalmente. Pertanto chiede che l’Assemblea si esprima per tramite di una delibera. 

Si suggerisce al Sindaco di Poncarale di organizzare un concorso per l’assunzione diretta di un assistente 

sociale al quale poi riconoscere la responsabilità d’area. L’Assessore Chiaf ricorda l’impossibilità di 

riconoscere tale ruolo di responsabilità da parte dell’Azienda in quanto si era affrontato più volte con la 

presenza di un avvocato il contratto di servizio tra comune e Azienda che doveva regolare la fornitura di un 

servizio e non la fornitura di personale. Dopo i confronti e i chiarimenti ritenuti necessari 

 

 

 

 

 

 

 

9. Partecipazione progetto Fondazione Cariplo area anziani: delibera 

 

Il Presidente dà la parola al Direttore il quale informa che è stata chiesta la disponibilità dell’Azienda a 

partecipare in partenariato alla presentazione del progetto per la partecipazione al bando indetto da 

Fondazione Cariplo come da documento allegato a far parte integrante e sostanziale al presente verbale. Il 

Direttore precisa che capofila del partenariato sarà la cooperativa La Rondine e gli interventi previsti 

andranno ad integrare quelli previsti dal SAD e dal PNRR. Dopo i chiarimenti necessari  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

10. Varie ed eventuali 

 

 Il Direttore illustra l’evoluzione dei progetti a valere sul PNRR, come da tabella allegata a far 

parte integrante e sostanziale al presente verbale. Ricorda che attualmente saranno messe  a 

disposizione da parte dei Comuni le seguenti unità abitative: 

- ANZIANI: due appartamenti a Flero e due a Montirone 

- DISABILI: un appartamento a Flero e uno a Montirone 

I rappresentanti delle Amministrazioni comunali presenti 

DELIBERANO 

(delibera n.26/2022) 

 
Di confermare i contratti di servizio in essere per la fornitura del solo servizio sociale di base ai 

Comuni che ne facciano espressamente richiesta. 

I rappresentanti delle Amministrazioni comunali presenti 

DELIBERANO 

(delibera n.27/2022) 

 

Di aderire al partenariato  con capofila la Cooperativa La Rondine per la presentazione del 

progetto per la partecipazione al bando indetto da Fondazione Cariplo come da documento 

allegato a far parte integrante e sostanziale al presente verbale. 
Di dare mandato al Direttore affinché avvii tutti gli atti conseguenti e necessari. 

 



- HOUSING TEMPORANEO: un appartamento a San Zeno e uno a Flero 

Il Direttore ricorda che i Comuni sopracitati dovranno impegnarsi a mettere a disposizione dei progetti 

le unità abitative tramite delibera. 

Viene dato mandato al Direttore affinché predisponga tutti gli atti necessari. 

 

 Il Direttore informa che, a seguito del corso ASA organizzato all’interno di un accordo di rete 

con Scuola Vantini, le RSA del territorio e la cooperativa la Rondine, che gestisce per conto 

dei comuni il SAD, dodici donne residenti nel nostro territorio hanno frequentato e ultimato il 

percorso formativo e hanno avuto opportunità di inserimento lavorativo. Da una verifica con i 

sottoscrittori dell’accordo si evidenzia la necessità di organizzare un altro percorso formativo 

in quanto c’è ancora carenza di personale formato. Il Direttore ricorda che il corso aveva 

permesso la frequenza anche a donne in difficoltà, in quanto il costo di iscrizione era stato 

ridotto grazie al contributo da parte dell’Azienda di € 5.000,00 e alla disponibilità delle varie 

RSA a fare formazione gratuitamente. Il Direttore propone pertanto di sottoscrivere 

nuovamente l’accordo e di stanziare € 5.000,00 per il contenimento dei costi 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 Il Direttore informa che a seguito delle direttive emanate dalla Procura della Repubblica per i 

Minorenni si rende necessario un confronto per una organizzazione dei servizi sociali che 

tenga conto della reperibilità richiesta. Soprattutto nei Comuni dove è presente una sola 

assistente sociale è necessario prevedere reperibilità per affrontare le eventuali emergenze 

determinate dall’applicazione dell’art. 403. Il Direttore informa inoltre che il Comune di 

Brescia ha già inoltrato un documento in cui contesta i tempi molto ristretti richiesti dalla 

Procura.  

 

 L’Assessore Zanca informa che il Comune di Rezzato è stato contattato dalla Provincia per 

chiedere la disponibilità a sottoscrivere un accordo secondo il quale il Comune riceverà una 

somma da destinare all’emergenza profughi Ucraini. L’Assessore informa che è volontà del 

Comune destinare tali risorse a tutti i comuni dell’Ambito, tramite la collaborazione con 

l’Azienda Speciale Consortile. Il Direttore comunica di aver già verificato, tramite un 

confronto con tutte le AS dei Comuni, le necessità del territorio. Dal confronto è emerso che 

sarebbe utile utilizzare tali risorse per la mediazione linguistica per favorire l’inserimento dei 

minori Ucraini nella scuola. 

 

 

Il Presidente dell’Assemblea, non essendoci più nulla da discutere, dichiara chiusa la seduta alle ore 20,00. 

 

                                                                                                                       

      Il Presidente                                                                               Il Segretario verbalizzatore 

     (Pietro Alberti)                                                                                    (Angelo Linetti) 

I rappresentanti delle Amministrazioni comunali presenti 

DELIBERANO 

(delibera n.28/2022) 

 

 Di rinnovare l’adesione al protocollo di rete, allegato come parte integrante e 

sostanziale. 

 Di stanziare € 5.000,00 da FNPS a favore della riduzione dei costi per il nuovo corso 

ASA organizzato dalla Scuola Vantini 

 


